

QUOI DE NEUF A LA PASTO ?



Juin 2023 N°7



EDITO

PAR LUC THUILLIER
CHEF D'ETABLISSEMENT



Quoi de neuf à la Pasto ?

La vie post-Covid reprend ses droits et les rassemblements reprennent vie aussi.

Ainsi le Frat de Lourdes a accueilli quelques 10.000 lycéens franciliens, dont 800 sont passés par Saint-Aspais pour le départ, dont une soixantaine d'élèves de l'Institution.

Belle promotion de nos élèves, vos enfants, vos camarades, qui ont osé se lancer avec d'autres sur le Chemin du Christ : « N'ayez pas peur ! ».

Quelques baptêmes et confirmations ont jalonné également le cheminement de foi d'une trentaine de jeunes de l'établissement : bienvenue à elles et eux dans nos communautés d'Eglise paroissiale.

Un grand merci au Père Yves-Adrien KOUADIO qui nous a accompagnés ces trois dernières années par ses célébrations hebdomadaires, par ses temps d'éclairage de la Culture Chrétienne, par toutes les messes des grands temps forts de la Liturgie. Bon vent à vous, Père, dans le souffle de l'Esprit que vous nous avez donné d'entendre dans vos homélies.

Grand merci également à Madame MORAND qui ravive le feu pascal qui brûle en chacun de nous. Bel été à toute notre communauté aspasienne.

Au revoir

PAR LE PERE
YVES-ADRIEN
AUMONIER DE L'INSTITUTION



C'est avec beaucoup d'émotion que je vous dis non pas "adieu" mais "au revoir".

Cela fait trois ans que je suis avec vous comme aumônier de l'Institution Saint-Aspais de Melun.

Avec vous, j'ai appris à être davantage prêtre auprès des jeunes et à exercer la charge d'aumônier d'un lycée. C'était la première fois pour moi que j'exerçais cette fonction dans ma vie de prêtre, car auparavant en responsabilité dans une université. Vous m'avez beaucoup appris, beaucoup aidé. Il me semble même que c'est vous qui avez fait le principal, mon rôle consistant à soutenir, encourager ou accompagner vos initiatives. J'ai eu beaucoup de joie à vous servir.

Une autre joie pour moi fut celle d'accompagner les activités de la pastorale et assurer des cours de culture religieuse. En tout cela, il me semble que j'ai reçu plus que donné.

Je garderai d'agréables souvenirs de tous ces moments, comme le rappelait récemment le pape, la mémoire qui "vient du cœur est une grâce de l'Esprit Saint", et "ouvre le cœur à l'espérance pour l'avenir".

J'ai essayé de faire de mon mieux. J'aurais pu faire beaucoup mieux. Je vous demande pardon pour tout ce que j'ai mal fait ou ce que je n'ai pas fait.

Nous savons, nous les prêtres, que nous ne sommes pas propriétaires de ce qui nous est confié. Il nous faut un jour partir et remettre à d'autres ce que nous aimons. C'est l'occasion de nous rappeler que nous ne sommes que des serviteurs inutiles, et que, ce qui compte, c'est ce que Dieu fait.

Le Christ doit être au centre de tout ce que nous construisons, de tout ce que nous vivons. "Si le Seigneur ne bâtit la maison, les bâtisseurs travaillent en vain" (Ps 126, 1). Je pars confiant, je sais que celui qui viendra après moi vous aidera à poursuivre le chemin avec Dieu.

Pour chacun, ces changements qui nous sont donné de vivre peuvent être une chance.

Ils peuvent être l'occasion d'un renouvellement intérieur, d'une plus grande fidélité au Christ. Ainsi donc, pour vous tous que j'ai rencontré dans cette prestigieuse Institution, je n'ai qu'un immense merci à dire, pour tout ce que vous m'avez apporté, tout ce que vous m'avez donné. Merci pour votre amitié, votre accueil, votre aide, et tout ce que nous avons vécu ensemble.

Je pars avec le souvenir de tous vos visages et le cœur rempli de tous ces moments passés ensemble. Je continuerai à porter chacun dans la prière.

Encore merci pour tout ce que vous m'avez donné, je compte sur vos prières.

Au revoir.

L'année est passée si vite

PAR MYRIAM MORAND
ANIMATRICE EN PASTORALE SCOLAIRE



Je n'ai pas vu passer l'année : elle a filé si vite que je n'ai pu trouver le temps de me poser pour écrire et notre petit "Quoi ne neuf à la Pasto" est resté en sommeil. Mais il n'est jamais trop tard pour bien faire, alors le voici qui se réveille en fin d'année pour vous partager un peu de cette année pastorale qui fût si riche et si dense.

La préparation aux sacrements et Alpha-jeunes

Nous avons vécu une belle année de préparation aux sacrements avec huit élèves en préparation au baptême et /ou à la première des communions et dix élèves en préparation à la confirmation. Cette année, pour la première fois, nous avons choisi de fusionner les deux groupes au cœur de notre année pour vivre ensemble le parcours Alpha-Jeunes. Cela n'aurait pas été possible sans l'implication sans faille de Joseph, d'Alycia et d'Angéline qui ont fait figures de témoins joyeux auprès de leurs camarades qui découvraient la foi chrétienne.



Au cœur du parcours Alpha-jeunes : un WE à l'Esprit-Saint inoubliable !

Voici ce qu'en dit Angéline :

"Personnellement j'ai participé au parcours alpha, et c'était un temps de partage incroyable, j'ai pu y faire la rencontre de super personnes et en apprendre plus sur la foi et tous les sujets abordés à chaque séance,

Dix nouveaux confirmés préparés à St Aspais



27 mai 2023 : jour de la confirmation pour 60 jeunes du pôle de Melun



Faire l'expérience du silence et de l'intériorité pendant la retraite de confirmation à l'abbaye de Ourscamp

Regards d'élèves sur la Culture Religieuse

PAR PHILIPPE MARTIN
PROFESSEUR DE MATHÉMATIQUES ET DE CULTURE RELIGIEUSE



En Culture Religieuse en seconde, pas de notes bien sûr, mais en fin d'année, il est important pour l'équipe pastorale d'avoir un retour des élèves sur les cours qu'ils ont suivis.

"Ce sont des cours calmes, reposants et très enrichissants, avec une façon ludique d'apprendre" disent plusieurs élèves.

"Ils m'ont apporté de la culture générale et une ouverture sur d'autres religions que je n'aurais pas forcément cherché à découvrir tout seul" ; "Étant athée, c'est un peu compliqué de suivre un cours qui n'a aucun sens sur le plan religieux, cependant il reste tout de même intéressant de s'enrichir sur les différentes cultures qui nous entourent, ainsi les respecter et mieux les comprendre."



même en tant qu'animatrice. C'était magnifique de voir tous ses lycéens découvrir ou approfondir leur foi et leur relation avec le Seigneur.

De plus, j'ai aussi vu plusieurs amitiés se créer et je pense qu'elles vont perdurer car les liens tissés, sous le regard du Seigneur, au sein de ce parcours sont solides."



Un grand MERCI à l'APEL de l'Institution pour son aide pour le FRAT et pour les rencontres Alpha du mercredi !

Ces temps forts qui ont jalonné notre année

Au cours de l'année, dans le cadre des temps forts en Formation Humaine et Spirituelle, nombreux ont été les intervenants qui sont venus rencontrer nos élèves.

Vincent et Mireille Buron ouvrirent l'année avec leur beau spectacle sur l'écologie intégrale : "Au commencement, le VERT était dans la pomme". Puis le 20 octobre, lors de la journée "St As, je m'engage", **Alberto et Lucie** de la communauté Notre-Dame-mère de la Lumière ainsi que **Jean-Paul Béchu** auteur de "Une revanche sur la vie" leur emboîtèrent le pas.

Au mois de décembre autour du thème de la paix de Noël, les terminales eurent la chance de rencontrer **Francesco Agnello** et le comédien **Jean-Baptiste Germain** venus présenter l'excellente pièce "Pierre et Mohamed", adaptée du livre d'Adrien Candiard et qui raconte la belle histoire d'amitié entre Mgr Claverie évêque d'Oran et son chauffeur Mohamed avant qu'ils ne soient tous les deux tués dans un attentat. Dans le même temps, le **père Philippe Legrand**, curé de Melun donnait une conférence sur la paix de Noël à travers l'art à nos élèves volontaires intéressés par l'art sacré.

Nos élèves de seconde de section professionnelle ont quant à eux fait connaissance avec le passionné **Laurent Gay**, auteur de "La résurrection d'un toxico". Ses mots plein d'espérance et qui parlent d'expérience font mouche : "c'est l'effort qui te rend fort" ; "Si tu crois en Dieu, rien ne sera impossible" ; "Ta véritable beauté réjaillit dans ton regard". Il voit haut et grand : "Ne vous contentez pas de la médiocrité : cherchez la sainteté."

Au mois de mars, autour du thème de l'Espérance, c'est **Marie Tozer** qui s'est déplacée pour présenter son association Tom Pouce qui vient en aide aux jeunes mamans esseulées et à leur bébé.

Martha Kaiser a beaucoup touché les élèves par le récit de l'amour extraordinaire qu'elle a vécu avec Philippe, son mari porteur d'un handicap et aujourd'hui décédé. **Julie Lerouge** jeune femme dynamique de 25 ans nouvellement convertie a exhorté les élèves à "Marquer leur génération" (titre de son livre).

Jeff, chrétien d'Orient ayant vécu le martyr dans son pays à cause de sa foi chrétienne, nous a aidés à prendre conscience de la chance que nous avons de vivre en France, pays laïque compris dans le bon sens du terme, c'est à dire pays où chacun peut librement vivre sa foi, quelque soit sa religion.

Thierry Argaud, ingénieur en aéronautique est venu témoigner de son amour pour la Parole de Dieu qu'il sert dans son église évangélique.

Don Nicolas, jeune prêtre de la communauté St Martin a témoigné avec simplicité de son parcours de vie et de sa conversion qui l'a conduit au sacerdoce.

Gaëlle de la Villemarque, ingénieure agronome a partagé son expérience de la transition écologique qu'elle a vécu à travers son travail.

Puis tout récemment pour le dernier temps fort des premières dont le thème était "L'amour, la vie, la mort et moi dans tout ça ?", ce sont **Emmanuelle et Nicolas Comby** qui sont venus partager leur témoignage sur l'engagement dans le mariage. Les élèves ont aussi pu choisir d'entendre **Valérie Terninck**, conseillère conjugale et familiale et fondatrice du mouvement "Parlez-moi d'amour" ou **Pascal Clavier**, médecin qui travaille en soins palliatifs et venue témoigner que la vie continue jusqu'au bout de la vie et que les gens comme elle sont là pour en prendre soin.

La dernière proposition au cœur de cette journée si riche était celle d'ateliers en petits groupes animés par les intervenants de **COMITYS** autour de thèmes touchant l'éducation relationnelle, affective et sexuelle.

Un Frat juste INCROYABLE !

Electra, Camille et Lucie font partie des 58 élèves de notre institution qui ont choisi de consacrer la première semaine de leurs vacances de printemps au Frat de Lourdes. Ecoutons-les nous présenter le Frat et nous livrer leur expérience.

**Le Fraternel de Lourdes :
un lieu de rencontres et
d'enrichissement personnel.**

PAR ELECTRA-CHRISTINA PICARD

ELEVE DE PREMIERE



Le **Fraternel de Lourdes** a lieu depuis 1908. Ce pèlerinage constitue un rassemblement de jeunes chrétiens venant des huit diocèses d'Ile-de-France en réponse à l'invitation de leurs évêques. Pas moins de 10 000 Frateux ont été présents, du 23 au 28 avril 2023, prêts à se libérer de toutes leurs peurs (c'était le thème du Frat). Dès le premier jour j'ai la certitude la plus profonde que ce Frat sera inoubliable !

La fraternité est une valeur occupant une place centrale à Lourdes. Ces moments de partage nous permettent une véritable prise de conscience de ce que signifie être en communion avec nos frères et sœurs en Jésus-Christ qui est "le chemin la vérité et la vie." (Jn 14,6). Nous sommes réunis par la grâce du Seigneur et nous souhaitons lui exprimer notre sincère gratitude.



Différents moments ont été particulièrement marquants tout au long du Frat.

La veillée d'adoration était selon moi, très favorable à une réelle introspection de notre foi, sous l'impulsion des chants, tous plus touchants les uns que les autres. En outre, les différentes processions eucharistiques en présence des fidèles malades sont favorables à la réflexion quant à la grâce que nous avons d'être en bonne santé. Nous devons accorder une pensée particulière à ces personnes, dont certaines profitent du pèlerinage pour recevoir le Sacrement des malades.

Les rassemblements à 10 000 sous la basilique Saint Pie X pour la messe ou les temps de louange renforcent cette notion de communion entre tous.

Je laisse à tous les Frateux le plaisir de transmettre toute la joie, toute l'allégresse que nous avons ressentie pendant ce Frat. Nous nous engageons à faire perdurer cet état d'esprit à travers nos actes envers notre prochain.

L'ensemble des activités réalisées et moments vécus ont été sans l'ombre d'un doute très enrichissants, l'empreinte du Frat s'est ancrée dans mon cœur. À la moindre peur, il m'est impossible de ne pas réciter l'hymne du Frat : "N'aie pas peur il est là, n'aie pas peur aie la foi !"

De sincères remerciements doivent être adressés à l'ensemble des animateurs qui nous ont accompagnés et qui ont su nous transmettre toute leur bienveillance. Importante gratitude envers l'aumônier du lycée, le père Yves-Adrien qui nous a guidés pendant ce Frat. Merci à l'ensemble des évêques, des prêtres, des bénévoles, des intervenants et du groupe Be Witness. Une profonde reconnaissance pour Madame Morand qui nous a chaperonnés avec toute son énergie. Un grand merci à elle pour avoir accompagné les lycéens de notre institution avides de découvrir la foi.

N'ayez pas peur de vous inscrire au Frat !



**"Le Frat avec St As :
c'est la classe !"**

PAR LUCIE RICHER

ELEVE DE PREMIERE



C'est au cours de la dernière semaine d'avril, que 58 frateux de St Aspais sont partis en bus à Lourdes, accompagnés de dix animateurs géniaux et joyeux, composés notamment de Mme Morand et du père Yves-Adrien. Malgré ce long trajet, nous étions tous dans l'excitation et la joie de prier Dieu. Pendant quatre jours, nous avons prié, chanté avec le groupe Be Witness, rencontré de nombreux jeunes de l'Ile-de-France.

Grâce aux conférences et aux témoignages, nous avons ri, parfois pleuré, approfondi notre foi et découvert la vie de Bernadette.

Certains d'entre nous sont partie en randonnée et ont pu admirer les paysages pyrénéens.

D'autres ont choisi de prier le chemin de croix des malades, tandis qu'un autre groupe participait à un temps d'échange sur la vie affective et sexuelle.

Un temps de groupe a été consacré à la prière du chapelet devant la grotte où Marie est apparue. Mme Morand nous a fait découvrir cette prière que beaucoup d'entre nous ne connaissaient pas.

Nous avons passé un incroyable et inoubliable pèlerinage : c'est une expérience à vivre !!!

N'aie pas peur : Il est là !

PAR CAMILLE MICHELET

ELEVE DE SECONDE



Après une nuit en car, les plus courageux, dont j'étais, sont allés à la première messe du Frat. Il y avait déjà une ambiance de dingue ! Les chants d'entrée et de sortie étaient accompagnés des clappements de main des jeunes présents et toutes les réunions dans une même prière m'ont beaucoup impressionnée. En fait on a retrouvé cette ambiance incroyable dans tout Lourdes : tous connaissaient les chants (*Resucitô, Comment ne pas te louer, Brûle en moi...*) et nous les chantions dans les rues en rejoignant les groupes qui chantaient aussi.

Les moments les plus magiques pour moi sont les arrivées dans la basilique souterraine Pie X : les 10 000 jeunes arrivent en chantant et en louant le Seigneur avant de s'installer et de continuer leurs chants avec le groupe de louange Be Witness. Imaginez 10 000 personnes chanter en karaoké grâce aux écrans géants à plein poumons dans un espace fermé, et bien c'est l'ambiance du FRAT ; des milliers de voix qui résonnent, des milliers de clappements de mains qui animent les temps forts et des milliers de lumières de téléphones lors des chants plus doux.

Les carrefours, moments de rencontre entre des jeunes m'ont permis de rencontrer six lycéens du Val D'Oise, des Yvelines et des Hauts de Seine et de partager un super moment. Nous avons échangé sur le thème du Frat : "N'aie pas peur !". Lors du dernier carrefour, nous avons mangé une glace ensemble et ils ont signé nos pulls bleus, un souvenir inoubliable et intemporel !

La procession mariale m'a marquée parce que dans la nuit, nous avons prié et chanté Marie à la seule lumière de nos bougies

Mardi, nous avons entendu 5 témoignages sur comment Dieu nous aide à affronter nos peurs. Un parachutiste est venu sur scène en nous disant qu'il ne savait pas pourquoi il était là, alors qu'avant lui avaient parlé un médecin, un militaire, un influenceur et une sœur. Mais finalement ce parachutiste s'est révélé être un évêque ! C'était très drôle.

La messe du mercredi était magnifique : les chants ont beaucoup plus résonné dans nos cœurs qu'à l'accoutumée comme nous étions 10000. Nous avons des explications intéressantes pour mieux comprendre certains passages de la messe.

Lors du FestiFrat, une sorte de festival sur les hauteurs de Lourdes, nous avons bu un cocktail, sans alcool bien sûr ;), tout en profitant de la vue et de l'ambiance. Pendant les temps libres, nous avons fait du shopping entre amies, acheté des glaces et trempé nos pieds dans le Gave. Nous sommes aussi allées à la Chapelle des Lumières et à la grotte...

Ce que j'ai préféré c'était la soirée de louange et d'adoration du Saint Sacrement, temps durant lequel nous avons pu recevoir le sacrement de la réconciliation. Les chants étaient vraiment beaux et tout le monde priait d'un même cœur.

Le FRAT est inoubliable, tant de choses se vivent sans trop pouvoir se raconter tant elles sont incroyables.

Je crois que je ne suis toujours pas vraiment revenue de Lourdes, en revient-on vraiment un jour ?

Le FRAT c'est prier-chanter-rencontrer et j'ai comme réappris à faire tout ça avec tout mon cœur.

Pour finir : "Le FRAT c'est pas fini, le FRAT c'est pour la vie !"



Un grand MERCI à Dorian TISSIER, élève de terminale, pour la super vidéo !

Retour sur les projets solidaires

Grâce à nos élèves de seconde A et de seconde H qui en ont fait leur projet en EMC, mais aussi en lien avec la journée "St As je m'engage", différentes collectes ont été organisées au cours de l'année.



Merci pour les enfants de Pulka !

Merci à Clémence et Zahra, élèves de seconde A : grâce au projet "Bol de riz" qu'elles ont porté, 594,54 € ont pu être versés à l'AED pour aider à la scolarisation des enfants de Pulka, au Nigéria. Merci aussi à tous ceux qui ont participé en prenant le repas de riz des vendredis de carême.



Un grand **MERCI** de la part de Gueda, à tous ceux qui ont participé d'une manière ou l'autre à l'opération **Mécénat Chirurgie Cardiaque** du 20 octobre dernier ! Elle va mieux et elle vous remercie du fond du cœur.

Ces temps qui nous ont aidés à prier cette année

Les "10' pour Dieu"

PAR C. une élève de 1ère



En début d'année, j'avais envie de connaître la religion chrétienne, j'ai donc décidé d'aller voir Mme Morand pour obtenir réponse à mes questions. C'est alors qu'elle m'a invitée à venir aux "10' pour Dieu", car c'est grâce à la prière qu'on découvre le Seigneur.

10' pour Dieu, c'est 10' qui font du bien, c'est un moment de prière en petit groupe qui permet d'ouvrir la Bible.

Ces 10' du vendredi matin m'ont permis de me rapprocher de Dieu et d'être guidée pendant la prière. Pour moi qui démarre dans la foi, ce moment m'a permis d'échanger avec d'autres croyants et de découvrir le Seigneur. Je suis heureuse de savoir qu'elles continueront l'an prochain.

Les messes des temps forts et les messes hebdomadaires

Il n'y a pas de plus belle prière que la messe, car au cœur de celle-ci, c'est Jésus-lui même qui continue de se donner pour nous faire vivre du sacrifice unique qu'il a fait de lui-même il y a deux mille ans pour nous sauver du péché et de la mort.

Merci au père Yves-Adrien qui est venu fidèlement célébrer chaque semaine le mardi et jeudi mais aussi lors des temps forts où nombreux sont ceux qui sont venus se joindre à notre prière.



Le chemin de croix du vendredi saint



Rebus biblique



NB : Réponse du rebus proposé dans le dernier numéro : "Heureux les miséricordieux, ils obtiendront miséricorde."

Rencontre avec les résidents de l'Ehpad

PAR MYRIAM MORAND et des élèves de seconde H



Dans le cadre de leur projet EMC, Camille, Tyron, Ana et Lana ont choisi d'organiser une collecte pour l'Ehpad de Melun. Une rencontre avec les animatrices de l'Ehpad a été organisée pour comprendre leurs besoins spécifiques. C'est alors que Tyron a suggéré que nous puissions revenir pour rencontrer les résidents.

"Bonne idée !" ont répondu Magalie et Marion ! "Revenez un mercredi après-midi, c'est le moment où des bénévoles sont invités à venir partager des jeux de société avec les personnes âgées." Ce fut chose faite l'après-midi du mercredi 31 mai.

"En arrivant, nous étions un peu intimidés", disent les élèves rétrospectivement, mais ensuite, l'ambiance s'est détendue avec les jeux et en partant quelle joie de voir des étincelles dans les yeux des résidents !

Voici les témoignages de trois des huit élèves qui ont répondu à l'appel :

"Nous avons été accueillis chaleureusement et avons même eu droit à un goûter. Les personnes étaient souvent très seules, notre visite leur a permis d'avoir du contact, ce qui leur a fait très plaisir et à nous aussi. Nous avons pu discuter avec eux et découvrir leurs différentes histoires. Ce fût un moment très convivial avec nos amis et les résidents."

"Durant cet après-midi, j'ai pu partager un moment convivial avec des personnes d'une autre génération. Elles étaient très gentilles et avaient le sourire. Il y avait Marina qui était espagnole et Izzo qui était italien. Ensemble, nous avons joué aux petits chevaux. Ils étaient très joueurs ce qui était amusant. Avant d'arriver j'apprenais beaucoup, mais finalement, c'était super sympa et j'ai passé une bonne après-midi."

"Grâce au projet EMC, j'ai passé une après-midi dans un Ehpad. Les animatrices nous avaient rassurés, donc je n'étais pas du tout stressée, mais plutôt excitée et heureuse. Arrivée dans la salle à manger, je me suis mise à côté de deux dames : elles paraissaient cool et souriantes. L'une d'elles était super forte aux petits chevaux. Je me suis beaucoup amusée et si c'était à refaire, je le referais. "

Chiche pour l'an prochain ?



Les animatrices de l'Ehpad ont profité de notre visite du 31 mai pour nous partager un article dans lequel elles remercient les élèves de Saint-Aspais qui ont confectionné des cartes de vœux pour chaque résident.

Lacourmoulin Magali & Marion